
 

「今が一番、全力を尽くす」      岡崎警察署長 尾関 元康様 

水環境問題と健康の関係        人間環境大学環境科学部教授 神本 祐樹様 

 

日本の水環境は、下水道の普及等で 30～40 年前と比べると、格段にきれいになった。グラフには表示されて

いないが、下水道が整備されていない地域でも浄化槽の普及に

より、日本の下水処理は、ほぼ 100％である。 

処理された水の多くは、川の河口付近（海の近く）に放出され

ることが多いが、そうでない場合もある。例として、琵琶湖水系

における京都・大阪の関係がある。琵琶湖から流れた水は京都市

内で使用され、使用後の排水は京都市内が海に面していないた

め、下水処理後に淀川に放出され、その水は大阪市民の飲み水と

して使用される。 

そこで問題になるのが京都市内で下水処理された排水に含ま

れる、医薬品や抗生物質などの化学物質である。医薬品や抗生物

質は疎水性の物質であるため水中の微生物による分解度が低

く、残っていることが多い。その排出源は尿等の排泄物である

が、京都市内の汚水処理施設で浄化された水も、そこまでは浄化されていないのが実態で、河川の水環境に残

留している可能性が高い。医薬品がなぜ疎水性かというと、体内にとどまり一定時間作用し効能が続かなけれ

ば意味がないこと、親水性であると体内で違う化学反応を起こしてしまい、正しい効能が得られない、などの

理由からである。 

こうして、水環境に医薬品等の成分が存在するリスクが生まれてくる。水環境中に含まれる医薬品の成分に

よっては花粉症の薬など、季節による特徴を顕著に表すものもある。医薬品の成分である疎水性物質は、ゴミ

として海に浮かぶプラスチック製品などに吸着しやすく、海水表面に存在していることが多い。そのため、海

水表面を生息域としている稚魚やイワシなどの小型の魚類に蓄積されている可能性が高い。医薬品などの疎水

性物質の除去に有効なのは、活性炭であるので浄水器等に活性炭入りのものがお薦めかもしれない。 

人間は様々な理由で薬を飲むが、自分で健康を考えた生活をすることで、自身も薬を必要としない健康な体

でいられるとともに、水環境汚染を防ぎ、地球環境にも優しい結果となることを知ってほしい。 
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［会長報告］ 

１. 3月は「水と衛生月間」です。また 3月 13日を含む 1週間が世界ローターアクト週間となっております。 

２. 2月 20日（木）11クラブ親善スポーツ大会第 2回打合せが岡崎市竜美ヶ丘会館にて開催され、親睦活動

委員会 菅井竜司委員長と小原崇委員が出席されました。お疲れ様でした。 

第 3561回例会（今年度 27回）   例会場：岡崎ニューグランドホテル 
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国際ロータリーテーマ   ロータリーのマジック 

岡崎ロータリー会長方針  教えを継承し、新たな時代を創造しよう 

前回の卓話    



３. 2月 23日（日）日帰り親睦旅行（三重県・伊賀上野）が開催され多くの会員の皆様にご参加いただきま

した。ありがとうございました。 

４. 2月 24日（月）岡崎市社会福祉事業功労者顕彰式が図書館交流プラザりぶらにて開催され、当クラブに

岡崎市社会福祉協議会会長感謝状・篤志功労者賞をいただきました。感謝状を回覧させていただきます。 

５. 2月 25日（火）豊田中ロータリークラブ創立 25周年記念式典が名鉄トヨタホテルにて開催され石川敏郎

幹事と私が出席いたしました。 

６. 2月 26日（水）2025-26年度地区研修・協議会 分科会リーダー会議がウインクあいちにて開催され、地

区資金推進委員会 宮田勇人委員長が出席されました。お疲れ様でした。 

７. 同じく 2月 26日（水）地区補助金事業 学習支援用品贈呈式が岡崎市社会福祉協議会にて開催され、青

少年奉仕委員会 都築真琴委員長とローターアクト委員会 岡本憲明委員長と石川敏郎幹事と私が出席い

たしました。お疲れ様でした。 

８. 3月 4日（火）2025-26年度ＴＥＡＭ ＳＵＺＵＫＩ第 2回会議が、ウインクあいちにて開催され地区資

金推進委員会 宮田勇人委員長が出席されました。お疲れ様でした。 

９. 同じく 3月 4日（火）能登半島震災復興支援事業におきまして、珠洲市教育委員会様へ手動スクリーン 1

台、レーザープリンター5台を贈呈させていただきました。峰澤彰宏会長エレクト、蜂須賀大社会奉仕委

員長、近藤康正広報・公共イメージ向上副委員長、石川敏郎幹事、石川勝敏副幹事と私が贈呈式に出席い

たしました。お疲れ様でした。 

１０. 2024学年度ロータリー米山奨学生チャルンポン、ソムワンさんに奨学金をお渡しいたします。 

［幹事報告］ 

1. 本日例会後、定例の理事会を岡崎ニューグランドホテル 3階にて開催いたします。役員・理事の方はご出

席をお願いいたします。 

2. 3月のロータリーレートは 150円です。 

3. 3月 19日（水）11：00から 14：00まで事務局員会議で不在となります。電話は通常通り通じますのでよ

ろしくお願いいたします。 

4. 3月 26日（水）～4月 6日（日）の期間は桜まつりが開催されます。この期間中はホテル北側の岡崎公園

平面駐車場は先着順の完全予約制になり予約をしなければご利用できないようになります。お車でお越し

の会員の方は乙川右岸河川緑地（テニスコート）駐車場を利用いただくか公共交通機関をご利用くださ

い。 

5. ５月７日（水）第４回家庭集会が 18：30から開催されます。場所は城北飯店です。出席対象者の方はご

出欠お決まりになられましたらご連絡下さい。よろしくお願いいたします。 

6. 2025年 5月 10日（土）11日（日）第 2回ロータリーフードフェスティバルが名古屋栄久屋大通公園にて

開催されます。チケットですが会員 1名あたり 2,000円分のチケットをクラブの予算から購入いたします

ので、皆様にはそれをお渡しいたします。それ以外にチケットのご購入を受け付けております。3月 12

日（水）が締め切りです。皆様のご協力をお願いしたいと思います。 

7. 5月 14日（水）第 6回クラブアッセンブリーは当初夜間のご案内をさせていただきましたが、例会後の

通常の昼間の開催へと変更になりました。またご案内お送りさせていただきます。よろしくお願いいたし

ます。 

8. 2月のニコニコ集計は 189,010円、累計 1,762,533円でした。ご協力ありがとうございました。3月のニ

コニコ委員の方を再度申し上げます。◎杉本知治さん・〇鈴木志信さん・宮田勇人さん・野田篤文さ

ん・肥田宏二郎さんです。よろしくお願いいたします。 

  



［次年度幹事報告］ 

１. 4月 2日（水）第 3回予備理事会を 17：30からサンフィレール岡崎にて開催いたします。次年度役員・

理事の皆様はご出席をよろしくお願いいたします。 

２. 4月 20日（日）2025-26年度 地区研修・協議会が 10：45～17：00名古屋マリオットアソシアホテルに

て開催されます。またクラブ一般会員の方もぜひご参加をお願いいたします。例会会場後方に出欠ボード

を設置させていただいております。登録締め切りが 3月 10日（月）までと期間が短いですのでよろしく

お願いいたします。 

［委員会報告］ 

１. 広報・公共イメージ向上委員会・・・「ロータリーの友 3月号」案内（佐藤友弘 委員） 

２. 親睦活動委員会・・・・・「日帰り親睦旅行 お礼」（菅井竜司 委員長）  

３. 会計報告・・・・「10月 11月 12月会計報告」（矢野快子 会計） 

４. 芝蘭会・・・・・「３月５日開催の時間お伝え」（蜂須賀大さん） 

  

3月 19日（水）定款第 7条第 1節の規定により休会 

3月 26日（水）例会のご案内 ZOOM例会のご案内 ：場所 無し 

    新会員卓話「自己紹介」 古澤 宏和さん/眞野 陽平さん/齋藤 慎悟さん 

岡崎ローターアクトクラブご案内：3月 27日（木）奉仕委員会担当例会 

※他クラブサイン受付情報 （※状況により変更・追加になる事もあります） 

   〇3月 25日（木）11：30～12：30 岡崎南 RC 岡崎ニューグランドホテル１階ロビー 

   〇3月 25日（木）17：30～18：30 岡崎城南 RC 岡崎ニューグランドホテル１階ロビー 

   〇3月 27日（木）11：30～12：30 岡崎東 RC 竜美丘会館１階ロビー 


